

北海道天売高校 連絡船

第2号



島内一周遠足

～親睦を深めました～

4月19日（土）に島内一周遠足が行われ、生徒と教員と一緒に天売島を一周しました。また、一週間後に控えている天売クリーン作戦の前段階として、島内にあるゴミを拾いながら歩きました。当日は天候にも恵まれ、暖かい日差しの中、生徒はそれぞれに合ったペースで遠足をしており、今年は天売で一番高い地点である千鳥ヶ浦三角点で集合写真も撮りました。地域の美化意識を高



めることや天売の風景を見ることによって、改めて自分が住む天売島について考えることができただけではないでしょうか。

役員認証式・生徒総会

～今年度の目標は？～

役員認証式と生徒総会が4月24日（木）に行われました。役員認証式では、学年ごとのHR委員長、そして体育委員長と文化委員長が認証されました。1年の任期をしっかりと全うできるよう各委員長の働きに期待しています。

生徒総会では、昨年度の後期行事の反省と今年度の前期行事計画について話し合いました。総会資料をもとにスムーズに議事を進め、非常に頼もしい姿を見せてくれました。今年も素晴らしい生徒会活動が行えるよう頑張りたいと思います。



島内清掃「天売クリーン作戦」

～観光客のみなさんのために～

4月26日（土）、天売小中高3校合同の島内清掃、「天売クリーン作戦」が行われました。

生徒たちは5つの班に分かれ、天売小中学校からフェリー乗り場までの道でゴミ拾いを行いました。それぞれの班によって拾ったごみは異なりましたが、今年は空き缶のごみが多かったようです。ゴールデンウィーク前に行くことによって、ゴールデンウィークに島へ来る観光客の方々も、気持ち良く天売島を観光できたと思います。海鳥と人とが共生する天売島を守っていくためにも、ゴミのポイ捨てなどはしないようにしましょう。



バドミントン講習会

～今年も吉田仁さんが指導をしてくださいました～



MMOA スポーツの吉田仁さんを講師として迎えた天売体育協会主催のバドミントン講習会が、4月26日（土）・27日（日）の2日間に渡り行われました。天売高校からは、バドミントン部6名だけでなく卓球部1名も参加しました。

スタート段階では運動における体幹の重要性や、そのトレーニング方法を紹介してもらえたので、卓球部の生徒も体を作る上で必要なことを学ぶことができました。小学生から一般まで幅広い参加者がいる中で、レベル別のメニューを組んでいただき、それぞれにとって有意義な練習時間となりました。

バドミントンの知識面・技術面・メニューの組み方などを体験的に学ぶことができ、6月上旬の支部大会、6月中旬の全道大会に向けたメニューを考える上で貴重な時間となりました。講習会で教わったことを本番でしっかりと発揮できるよう、日々の練習から頑張ってもらいたいです。

生徒指導講話

～まさか自分は…が命取り～

5月13日(水)、竹居田隆信 天売駐在所長にお越しいただき、薬物乱用防止に関する講話をしていただきました。麻薬や覚せい剤に手を染め、取り返しのつかない事態に発展してしまった事例などを紹介したDVDを上映し、説明・解説を加えていただきました。

生徒たちは、この講話を通じて薬物の危険性を十分認識し、友人の誘いやインターネットなどによって軽い気持ちで薬物に手を出しては絶対にいけないということを学んだようでした。



春季避難訓練

～迅速な行動で身を守る～

5月14日(水)、本校家庭科室からの火災を想定して避難訓練を実施しました。生徒や教職員は火災発生後の放送後所定の避難経路を通り短時間(1分30秒)で屋外への避難を完了しました。吉崎智久 分遣所長から「木造の校舎は火の回りが早く、低い姿勢で今日のように迅速にかつ落ち着いて行動することが大切である」と講評をいただきました。



今年も始まりました！水産実習！

～第1回目は赤ガレイの燻製～

5月8日(木)と9日(金)に今年度最初の水産実習である赤ガレイの燻製作りが行われました。初日の8日はカレイの下処理を行いました。生徒が増えたことで、例年の1.5倍の量のカレイをさばくことができました。先輩たちがそれぞれ新1年生を優しく指導し、生徒同士で協力し合いながら丁寧に味付けまでを行いました。

翌日の9日はテнда掛けをしました。テндаと呼ばれる棒にカレイを吊るし、燻製室に入れる作業です。それからカレイの大きさに合わせて1～2週間、煙と風をかけて乾燥させました。最後に表面を磨くと、あめ色に透過した赤ガレイ燻製が196枚完成しました。この赤ガレイの燻製は、9月に行われる天高祭などでお披露目できる予定となっています。



天売高校のWebページもご覧ください

～今年は例年とは違う??～

今年度も天売高校のWebページを随時更新していきます。天売高校の概要をはじめ、「校長のつれづれ日記」などを通して様々な情報を発信していきたいと思っております。また、今後は新たなページの作成も現在のところ検討中です。

さらに、今年度から実施されている土曜授業「天売学」のページも新たに作成し、各講義の内容や写真などを掲載していきます。こちらでは、沿岸バス株式会社のご厚意により、可愛いキャラクターも登場させてあります。ぜひ一度ご覧ください。



ご意見・ご要望・お問い合わせはこちらまで **電話** 01648(3)5144 **Web** <http://www.teuri.ed.jp/>

今年度から開設 天売学

～歴史Ⅰ・産業Ⅰ～

5月17日(土)に今年度から実施された、土曜授業「天売学」の第一回目の授業が行われました。記念すべき最初の授業は本校の尾山教諭による天売の歴史についてです。天売の歴史をまとめた年表を用いながら、江戸時代に描かれた地図に残る天売島や昭和初期の頃からの写真を映し出して説明をしました。

授業の終盤では天売島クイズを実施し、生徒たちも意欲的に授業に取り組んでいました。引き続き行われた産業の授業では、野上正弘 北るもい漁業協同組合天売支所長を講師として招き、天売の基幹産業となっている水産業について学習しました。天売学は郷土を愛する心を育成し、地域の発展を担う人材の育成を目指すことを目標としています。今後は様々な分野についても展開し、次回は6月21日(土)に実施する予定です。

また、天売学は学校開放講座として島内で参加希望者を募り、今回はおよそ10名が参加。地域の生涯学習センターとしての役割も果たしています。

